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Entre Ríos volvió a estar primera en la lista de nuez pecan a nivel 
país con el 54 por ciento de lo producido. La sequía y las cotorras, dos 
condicionantes que hicieron mermar los números.     

Tras las PASO, en Gualeguaychú 
solo quedaron tres fórmulas en 
busca de la intendencia: Piaggio-
Ronconi por el oficialismo, 
Davico-Carrazza por Juntos por 
Entre Ríos y Romero-Vitasse por 
La Libertad Avanza.

A través de la Dirección 
departamental de Escuelas y la 
Zonal de Arquitectura, personal 
de carpintería municipal realizó 
dos nuevas escaleras en el muelle 
de la Escuela Nº 20  de Villa 
Paranacito. 

TRES CANDIDATOS MUELLE
La provincia abrió a la comunidad 
una consulta pública para participar 
del proyectado Parque Natural Islas 
y Canales Verdes del Río Uruguay, 
que formará parte de un corredor 
biocultural de áreas protegidas en el 
tramo inferior de ese río.

PARQUE
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PRÓXIMA ESTACIÓN

De allí salía no solo el primer ferrocarril de la provincia, sino de todo el interior del 
país. Ahora, en ese lugar histórico, desfilan las comparsas en los meses de carnaval, 
mientras muchas personas sueñan con el regreso del tren.PAG.10

RUIDO Y NUECES
PRODUCCIÓN GUALEGUAY

FUE REGLAMENTADA LA LEY QUE CREA EN ENTRE RÍOS UN PROGRAMA PARA ACOMPAÑAR ECONÓMICA Y 
PSICOLÓGICAMENTE A LAS FAMILIAS DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES CON ENFERMEDADES ONCOLÓGICAS 
CRÓNICAS. LA HISTORIA DE FELIPE Y SU FAMILIA, LOS MOTORES POR EL QUE SE CREÓ ESTA NORMATIVA. PAG. 3

BUENA HUMEDAD

LEY “FELIPE”
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Los números de las 
PASO en Islas

Votaron 9441 personas de las 12400 habilitadas, lo que representa un 76.14 por ciento del 
padrón, diez puntos por encima de la media nacional, pero cinco menos que la provincial. 

Quiénes ganaron, quiénes perdieron y lo que puede esperarse de aquí a octubre.
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a  Ley  “Fe l ipe ” ,  que  c rea  en  Ent re  R íos 
un  programa  para  acompañar  económi -
ca  y  ps i co lóg i camente  a  l a s  f ami l i a s  de 
n iños ,  n iñas  y  ado le scen tes  con  en fe r -
medades  onco lóg i cas  c rón i cas ,  fue  r e -

g l amentada  y  pues ta  en  v i genc i a  e s t e  mes  por 
e l  Gob ie rno  prov inc i a l ,  l uego  de  un  proceso  de 
var ios  años  en  e l  que  una  f ami l i a  “ conv i r t ió  e l 
do lor  en  lucha ,  y  l a  l ucha  de  muchas  f ami l i a s 
en  derechos” ,  con f i rmaron  los  impu l sores  de  l a 
norma .
En  2016 ,  e l  por  en tonces  d ipu tado  nac iona l  Juan 
Manue l  Huss  contac tó  a  l a  f ami l i a  de  una  n iña  de 
Concord ia  que  e s t aba  jun tando  los  r ecursos  para 
poder  t r a s l adarse  y  comenzar  un  t r a t amien to  on -
co lóg i co  en  e l  hosp i t a l  Garrahan .
Según  l e  contó  a  l a  agenc i a  de  no t i c i a s  Té l am , 
e sa  h i s tor i a  de  v ida  lo  mot ivó  a  t r aba j a r  para 
generar  una  l ey  que ,  “duran te  lo  inev i t ab l e ,  e s -
t ab l ezca  un  acompañamiento  económico” ,  y  en 
2017  presen tó  e l  p royec to ,  aunque  nunca  fue 
t r a t ada  por  e l  Congreso .
Por  o t ro  l ado ,  Fe l ipe ,  un  n iño  de  Gua leguaychú 
que  acababa  de  cumpl i r  8  años ,  f a l l e c ió  en  f e -
b re ro  de  2019  luego  de  pasar  los  ú l t imos  cua t ro 
meses  de  v ida  in te rnado  en  un  hosp i t a l  de  Bue -
nos  Aires ,  a compañado  por  sus  padres  Dan i lo 
Ber ton i  y  E l i z abe th  Artaza .

“Nosot ros  no  pasamos  n inguna  neces idad  por -
que  t en í amos  recursos ,  pe ro  ve í amos  e l  común 
de  l a  gen te ,  papás  y  mamás  que  no  t en í an  con -
t enc ión ,  quedaban  durmiendo  en  los  pas i l l o s  y 
comían  l a s  sobras  de  los  s ana tor ios ,  no  t en í an 
p l a t a  para  e l  t r anspor te  y  a  veces  has ta  perd í an 
e l  t r aba jo” ,  contó  Dan i lo .
Al  poco  t i empo ,  E l i z abe th  l eyó  una  no t i c i a  de l 
p royec to  de  l ey  que  no  hab ía  l l e gado  a  t r a t a r -
s e  en  Nac ión  y ,  “ s in  conocer lo ,  l e  e s c r ib imos  ( a 
Huss )  contándo le  nues t ra  h i s tor i a ,  d i c i éndo le 
que  nos  quer í amos  invo lucra r ” ,  exp l i có .
Pocos  d í a s  después  se  r eun ie ron  en  Gua leguay -
chú ,  y  comenzaron  a  t r aba j a r  en  una  l ey  pro -
v inc i a l ,  j un to  con  los  t e s t imon ios  de  madres  y 
padres  de  todo  Ent re  R íos .
Recorr i e ron  más  de  39 .000  k i lómet ros  de  l a  p ro -
v inc i a  con  char l a s  en  p l azas ,  y  t amb ién  por  fo ros 
v i r tua l e s  s e  c ruzaron  con  casos  de  f ami l i a s  “que , 
por  e j emp lo ,  en  inv i e rno  t en í an  que  t r a s l adarse 
en  un  camión  de  f ru tas  porque  no  t en í an  recur -
sos  para  e l  t r anspor te ,  en  t an to  que  o t ros  l l e ga -
ban  a  o t ra  c iudad  s in  lugar  para  dormi r  n i  p l a t a 
para  comer” ,  de ta l ló  a  Té l am e l  l e g i s l ador .
También  e ran  encuent ros  “de  mucho  amor ,  em-
pa t í a ,  abrazos ,  t e s t imon ios ,  apoyo” ,  comple tó 
Dan i lo ,  y  r emarcó  que  “hoy  Fe l ipe  e s t á  en  cada 
f ami l i a  y  r incón  recor r ido ,  y  en  e s t a  l ey” .

La  l ey  c rea  un  programa  des t inado  a  pac i en tes 
menores  de  18  años  ba jo  t r a t amien to  onco lóg i -
co  y  que  lo  deben  rea l i z a r  fuera  de  su  lugar  de 
r e s idenc i a .
E l  p rograma  ga ran t i za  a  l a s  f ami l i a s  con  ingresos 
menores  a  t r e s  s a l a r ios  m ín imo  v i t a l  y  móv i l  e l 
t r a s l ado  mien t ras  dure  e l  p roceso ;  un  lugar  d i g -
no  para  l a  e s t ad í a  de l  f ami l i a r  o  acompañante  y 
su  deb ida  a l imentac ión ;  y  a compañamiento  de  un 
equ ipo  in te rd i s c ip l inar io .
As imismo ,  en  casos  que  e l  t r a t amien to  con l l eve 
más  de  20  d í a s ,  s e  p revé  e l  t r a s l ado  y  e s t ad í a , 
una  vez  por  mes  y  por  dos  d í a s ,  de  has ta  cua t ro 
personas  de l  núc l eo  a f ec t ivo  de l  menor .
Permi te  l a  l i c enc i a  con  goce  de  sue ldo  para  cada 
miembro  de l  g rupo  f ami l i a r  en fe rmo  “acorde  a 
l a  durac ión  de l  t r a t amien to  onco lóg i co  ac t ivo” , 
r e za  e l  dec re to  f i rmado  por  e l  gobernador ,  Gus -
t avo  Borde t .
Por  ú l t imo ,  c rea  un  “ fondo  permanente ”  para  los 
cos tos  in i c i a l e s  de  c reac ión  y  pues ta  en  func io -
namien to  de l  p rograma ,  y  hab i l i t a  a  per sonas  pú -
b l i c a s  o  pr ivadas  a  poder  r ea l i z a r  apor tes ,  conve -
n ios  y  acuerdos  para  e l  desa r ro l lo  de l  p rograma .
Por  unan imidad  en  ambas  Cámaras ,  l a  l ey  fue 
aprobada  en  sep t i embre  de l  2022  por  D iputados , 
y  a  med iados  de  nov iembre  por  l a s  y  los  s enado -
res  en t re r r i anos .  ●

Una ley provincial 
que garantiza dignidad
GARANTIZA EL ACOMPAÑAMIENTO ECONÓMICO Y PSICOLÓGICO A LAS FAMILIAS DE NIÑOS, 
NIÑAS Y ADOLESCENTES CON ENFERMEDADES ONCOLÓGICAS CRÓNICAS DE ENTRE RÍOS. 
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En el departamento, el 
vendaval Milei apenas sopló
EL PRECANDIDATO A PRESIDENTE CON MÁS VOTOS FUE SERGIO MASSA CON EL 30.66% DE LOS VOTOS. PATRICIA 
BULLRICH SACÓ EL 17.21% Y EL CANDIDATO LIBERTARIO, EL 13.94%. A GOBERNADOR, EL QUE OBTUVO MAYOR 
ADHESIÓN FUE EL REPRESENTANTE DE JUNTOS POR ENTRE RÍOS (JXER) ROGELIO FRIGERIO. 

ranscurrida ya algunas 
semanas de las elecciones 
Primarias Abiertas Si-
multáneas y Obligatorias 
(PASO), se pueden llegar 
a algunas conclusiones 

acerca del electorado ibicuino, que en 
un 67% se inclinó por las propuestas de 
Juntos por Entre Ríos (JxER).
El gran receptor de esos sufragios 
fue Ezequiel Maneiro, con un 41,34% 
(1393 votos), actual concejal de la opo-
sición, quien encabeza la lista “Cambia 
Ibicuy” acompañado en la fórmula por 
Fernanda Otero como candidata para la 
viceintendencia.
Otro dato a tener en cuenta es que fue 
Maneiro quien puso en la palestra el 
nombre del Dr. Hernán Méndez para 
pelear por la senaduría. Fue tan grande 
el impulso que le llegó desde Ibicuy (de 
Maneiro y también de Daniel Taffarel) 
que con esos únicos dos apoyos de pre-
candidatos a intendentes le bastó para 
imponerse en la interna. Esto, se en-

tiende, le suma más potencia a Manei-
ro, quien buscará votos en su pueblo 
mostrando además que el candidato a 
senador es de su propio terruño. 
Pero siguiendo el análisis de datos du-
ros, más atrás se observa un 33% (1112 
votos) de votantes que optaron por la 
continuidad del oficialismo, encabe-
zado por Luciano Tramontin, actual 
viceintendente, de la lista “Más para 
Ibicuy” acompañado en la fórmula por 
Jesica Lujan para el cargo de viceinten-
dente.
Lo importante, apuntan desde JxER, es 
que la distancia que tomó Maneiro por 
sobre Tramontín podría ensancharse si 
se cuentan el 20,30% (684 votos) de la 
propuesta de Mariano López y Nadia 
Ziperovich y el 5,37% (181 votos) que 
se inclinó por acompañar a Daniel Ta-
ffarel y Nora Cardozo. 
Con estos resultados, las elecciones 
generales del 22 las disputaran –en la 
franja intendentes- Maneiro vs Tra-
montin. ●

Maneiro, el gran 
ganador de las 
PASO en Islas
FUE EL MÁS VOTADO EN GENERAL EN IBICUY. LE SACÓ CASI 
NUEVE PUNTOS AL PJ. EN BASE A SU GRAN ELECCIÓN, 
EL PRECANDIDATO A SENADOR QUE ÉL APOYÓ TERMINÓ 
LLEGANDO A OCTUBRE.

Ibicuy
CULTURALES EVITA
El miércoles 23 de agosto se l levó 
adelante el  encuentro de los Juegos 
Culturales Evita de la Región 2, 
integrada por los departamentos 
de Islas del  Ibicuy,   Gualeguaychú, 
Concepción del  Uruguay y Colón. 
Ibicuy fue sede de dicha Instancia 
y recibió a cientos de jóvenes 
que buscaban un lugar en la f inal 
provincial . 
Durante la mañana y la tarde del  día 
lunes se pudieron apreciar diferentes 
expresiones art íst icas.  En el  salón 
cultural  Ricardo Couchot se l levaron 
adelante las discipl inas de Dibujo y 
Pintura sub 15 y sub 18,  Fotografía 
sub 15,  sub18 y Categoría Única, 
Cuento sub 15 y Sub 18,  Poesía 
sub 15 y sub 18 e Historieta en 
Categoría Única.
En el  Club Fluvial  pudimos observar 
las discipl inas de Canto Solista 
sub15 -  Sub 18,   Conjunto Musical 
Categoría Única,   Freestyle Sub 
15 -  Sub 18,  Teatro Unipersonal 
Categoría Única y Teatro Grupal 
Categoría única. 
Mientras que en el  Club Tracción 
se real izaron las discipl inas de 
Videominuto Sub 15 -  Sub 18,  Danza 
Individual Categoría Libre y Danza 
en Pareja sub 15 y Sub 18.

Vil la Paranacito
NUEVA ESCALERA EN MUELLE
A través de un pedido de 
colaboración,  por intermedio de la 
Dirección departamental  de Escuelas 
y la Zonal de Arquitectura,  personal 
de carpintería municipal  dependiente 
de la Secretaría de Obras Públicas 
real izó una nueva escalera en el 
muelle de la Escuela Nº 20  de 
nuestra local idad.  “Es y ha sido una 
constante en esta gestión colaborar 
de manera permanente con todos 
los organismos que integran nuestra 
comunidad y en especial  con las 
escuelas” ,  publicó en sus redes la 
municipal idad.●

as  PASO ya  son  par t e  de l 
pasado  en  l a  Argent ina  y 
en  Ent re  R íos .  S in  embar -
go ,  queda  mucha  t e l a  para 
cor t a r  en  cuanto  a  núme-

ros ,  deb ido  a  que ,  desde  que  se  r ea -
l i z an ,  l o  que  se  vo ta  en  pr imera  ins -
t anc i a ,  s e  r e fuerza  en  l a  genera l  ( que 
en  e s t e  ca so  se  desar ro l l a rá  e l  22  de 
oc tubre ) .
En  nues t ro  depar tamento  vo ta ron 
9441  personas  de  l a s  12400  hab i l i -
t adas ,  e s  dec i r  un  76 .14%.  Es te  nú -
mero  e s  super ior  en  10  puntos  a  l a 
med ia  nac iona l ,  pe ro  in f e r io r  en  5  a 
lo s  números  prov inc i a l e s .  De  e sos 
vo tos  cas i  1300  fueron  b l ancos  – l a 
g ran  mayor í a - ,  nu los  o  r ecur r idos .

E l  p recand ida to  a  p res iden te  más  vo -
t ado  fue  Serg io  Massa  con  e l  30 .66% 
de  los  su f rag ios .  S i  b i en  e s  un  p i so 
ba jo  para  e l  k i rchner i smo,  no  nece -
s i tó  de  su  contr incante  in terno Juan 
Grabois  y  sus  2 .95% de  votos  para 
superar  como fuerza  más  votada  a 
los  demás .  Es  que  Juntos  con Patr i -
c ia  Bul l r i ch  (17 .21%)  y  Horac io  Ro-
dr íguez  Larre ta  (13 .08%)  a lcanzaron 
unidos  e l  30 .29% de  los  su frag ios . 
S i  se  suman las  cont iendas  in ternas 
de  ambas  fuerzas ,  quedaron muy pa -
re jas .  Más  a t rás  quedó Jav ier  Mi le i 
con e l  13 .94% de  los  votos .  En Is las , 
e l  f enómeno l iber tar io  no  se  rep i t ió 
como en  e l  pa í s .  A n ive l  provinc ia l , 
Juntos  por  e l  Cambio  se  impuso por 

sobre  e l  peronismo por  t res  puntos .
A gobernador ,  e l  más  votado fue  e l 
representante  de  Juntos  por  Entre 
Ríos  ( JxER)  Roge l io  Fr iger io  con 
3707 votos .  Con es to  se  impuso en 
las  in ternas  f rente  a  Pedro  Gal im-
ber t i  de  Entre  Ríos  Cambia  (ERC) , 
qu ien  cosechó 485 sufrag ios ,  un  tota l 
para  JxER de  4192 .  Adán Bahl ,  can-
d idato  de l  peronismo,  obtuvo 3506 y 
e l  candidato  de  La  L iber tad  Avanza , 
Sebast ián  Etchevehere  rescató  –por -
que  no tuvo armado loca l -  463 adhe-
s iones .  Aquí  Gal imbert i  –perd ió  con 
Fr iger io -  y  l as  minor ías  (vec ina l i smo 
y  la  i zqu ierda)  no  pasaron e l  p i so  mí -
n imo a  n ive l  provinc ia l  y  no  es tarán 
en  e l  cuar to  oscuro  en  oc tubre .

A n ive l  s enadores ,  só lo  hubo  in te r -
nas  en  JxER.  Al l í ,  s e  impuso  Her -
nán  Méndez  (36 .02%) ,  s egu ido  de 
Andrea  Fer ra r i  (27 .62%)  y  ce r ró 
Armando  Fer ro  (20 .58%) .  Dent ro  de 
Jun tos ,  pe ro  de l  l ado  de  Ga l imber -
t i ,  Waldo  Senes t ra r i  ob tuvo  15 .78% 
de  los  su f rag ios .  De  e s t a  manera ,  s i 
s e  qu i e re  proyec ta r  a  oc tubre ,  e l  de -
par t amento  quedó  en  manos  de  JxER 
con  una  sumator i a  de  4 .500  vo tos , 
en  t an to  que  Gabr i e l  Garc í a ,  c and i -
da to  ún i co  o f i c i a l i s t a ,  cosechó  3 .365 
su f rag ios .
En  e l  apar t ado  de  in tendenc i a s  y 
jun tas  de  gob ie rno ,  empezamos  por 
Ce ibas .  Al l í ,  Dan ie l  Olano  fue  e l 
c and ida to  ún i co  de l  k i r chner i smo , 

ob tuvo  841  vo tos  y  fue  e l  más  vo ta -
do .  En  Juntos  se  impuso  Mar i ane l a 
Fra re  (71 .35%)  por  sobre  e l  hom-
bre  de  Ga l imber t i ,  Al f r edo  Sán -
chez  (28 .65%) .  Aqu í ,  l o  que  JxER 
contempla  son  l a s  m inor í a s ,  F ra re 
in teg ra  un  conce j a l  de  Sánchez .  En 
cuanto  a  números ,  l a  fue rza  de  Fr i -
ge r io  ob tuvo  562  vo tos  en  l a  f r an j a 
in tendenc i a s .  E l  ahora  cand ida to 
a  gobernador  ob tuvo  cas i  200  más 
que  su  cand ida ta  loca l .
En  Ib i cuy  se  presen ta ron  t r e s  can -
d ida tos  a  p res iden te  comuna l  por  e l 
s ec tor  de  Fr i ge r io .  Ganó  Ezequ ie l 
Mane i ro  con  61 .69%,  segundo  Ma-
r i ano  López  con  30 .29% y  t e r ce ro 
Dan ie l  Ta f f a re l  con  8 .02%.  La  fuer -
za  en  to ta l  cosechó  2268  vo tos  en 
t an to  que  e l  c and ida to  ún i co  de l 
Par t ido  Jus t i c i a l i s t a  (P J ) ,  Luc i ano 
Tramont ín ,  r eg i s t ró  1113  su f ra -
g ios .  Vo lv i endo  a  l a s  fue rzas  de 
JxER,  prev io  a  lo s  comic ios ,  l o s 
t r e s  cand ida tos  f i rmaron  un  ac t a 
a cuerdo  que  ind i caba  que  qu i en 
t r iun fa ra ,  no  in teg ra r í a  conce j a l e s 
de  o t ras  l i s t a s  pese  a  que  los  núme -
ros  l e  den ;  t a l  e s  e l  c a so  de  López 
que  superó  e l  p i so  de l  25%.
En  Vi l l a  Paranac i to  Eduardo  Mel -
ch ior i  ob tuvo  1172  vo tos  y  se  im -
puso  an te  su  cont r incan te  in te rna 
Vanesa  Gaona  que  fue  vo tada  por 
718  personas ,  l o  que  en  l a  sumato -
r i a  l e  da  a l  pe ron i smo  l a  cosecha 
de  1884  vo tos .  JxER presen tó  dos 
cand ida tos  y  uno  por  ERC.  E l  ga -
nador  fue  e l  f r i ge r i s t a  Aldo  Sosa 
(570  vo tos ) ,  s egu ido  de  Gus tavo 
Gómez  (217  vo tos )   y  Cr i s t ina  De l 
Dó  (167  vo tos ) .  E l  to ta l  fue  de  952 
su f rag ios .  Pese  a  l a  contundenc i a 
de  e s tos  números ,  por  l a  c ruenta 
in te rna  pe jo t i s t a  –que  se  v io  r e -
f l e j ada  en  e l  cor t e  de  bo l e t a  a l  p re 
cand ida to  a  s enador  que  bend i jo  a 
Gaona– ,  nad i e  s e  an ima  a  va t i c inar 
un  ganador  de  ca ra  a  oc tubre  en t re 
Sosa  y  Me lch ior i .  
En  Ñancay  no  hubo  in te rnas .  E l 
r epresen tan te  de  JxER obtuvo  más 
vo tos  que  e l  c and ida to  o f i c i a l i s t a . 
Mar t ín  Hornos ,  en tonces ,  cosechó 
e l  43 .63% de  los  vo tos  y  Pa t r i c io 
Hornos  32 .26%.  En  números  l l a -
nos ,  l a  d i f e renc i a  fue  de  17  vo tos .
Para  f ina l i z a r ,  en  Médanos  e l  c an -
d ida to  más  vo tado  fue  Ben i c io 
Gonzá l ez  (23 .88%)  qu i en  se  impuso 
en  l a  in t e rna  peron i s t a  a  Enr ique 
Migue l e s  (14 .96%) .  Pero  l a  fue rza 
más  vo tada  fue  l a  de  JxER:  Mau -
r i c io  Migue l e s  r ecaudó  23 .10% de 
los  vo tos  y  Mar ina  I zagu i r re ,  e l 
18 .64%.  ●

Por Fermín Tristán 
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asta antes de las PASO, la oferta electoral 
en Gualeguaychú era muy variada. Seis lis-
tas que representaban a Juntos por Entre 
Ríos, una de Más por Entre Ríos (oficia-
lismo), una de La Libertad Avanza y una 
por la Nueva Izquierda nos presentaban 
nueve candidatos a intendente de la ciu-
dad. Luego de las elecciones primarias, la 

decantación de las internas y el piso electoral obligatorio de 
1.5% de los sufragios dejaron solo tres ofertas en pie en la 
ciudad del carnaval. Juntos por Entre Ríos (sumatoria de las 
opciones) obtuvo el 50,04%; Más por Entre Ríos, el 28,9%; 
la La Libertad Avanza el 19,7%; y Nueva Izquierda, 0,52%.
Con el horizonte en las elecciones de octubre, La Voz Isleña 
consultó a los equipos de campaña de los tres candidatos 
para conocer sus propuestas y qué harán de aquí hasta las 
elecciones generales. 

Martín Roberto Piaggio – Camila Ronconi (Más por Entre 
Ríos, 15.499 votos)
La campaña se basa principalmente en mostrar logros de 
gestión, luego de lo que fue recibido como un golpe negati-
vo del electorado, ya que en las últimas elecciones se había 
triunfado con casi el 65% de los votos a intendente y en 
estas PASO no se alcanzó el 20%. Funcionarios y militantes 
han comenzado a usar sus redes sociales para mostrar las 
obras realizadas los últimos ocho años. Allí reciben elogios y 
críticas. A las primeras responden y, ante cuestionamientos 
respecto a prioridades u olvidos, evitan confrontar con sus 
autores. Hay negativa de candidatos ante el requerimiento 
de la prensa en los primeros días, incluso dejando sin res-
puesta positiva o negativa el pedido de entrevistas de varios 
medios de prensa locales.
No obstante, a través de sus canales de difusión, enfatizan 
en la recuperación del espacio público físico, social y cultural 
que se ha realizado durante los dos mandatos de Esteban 
Martin Piaggio como intendente, ahora candidato a senador 

departamental. Si bien el Justicialismo (hoy Más por Entre 
Ríos) gobierna la ciudad desde hace 16 años, se remarcan 
las obras de las últimas dos gestiones, o sea desde 2015. Se 
subrayan, entre otros puntos de gestión, el cuidado ambien-
tal, los parques solares, el ecoparque –que es cuestionado 
por la oposición–, el PASSS (Plan de Alimentación Segura, 
Sana y Soberana) y la modernización e informatización de 
los sistemas municipales.

Mauricio Davico – Julieta Carrazza (Juntos por Entre Ríos, 
13.409 votos de los 26.782 que sacó JxER)
Los candidatos de Juntos por Entre Ríos tienen sobre sus 
espaldas el voto de más del 50% de los gualeguaychuenses 
si se toma el espacio completo. La tarea de conservar todo 
ese caudal en las generales no es fácil. La campaña dejó algu-
nas heridas producto de cruces entre algunos de los candi-
datos. Mauricio Davico, hoy intendente de la vecina ciudad 
de Pueblo Belgrano, debió sortear en la justicia, varias im-
pugnaciones a su candidatura que provinieron desde dentro 
mismo de Juntos por Entre Ríos. Sus propuestas lograron el 
50,06% de apoyo en la interna del espacio, y están basadas, 
principalmente, en abrir la participación a los ciudadanos y 
a las entidades intermedias y ONG de Gualeguaychú. Den-
tro de esas propuestas está la de solicitar a los prestadores 
de turismo locales una terna para nombrar al Presidente del 
Consejo Mixto de Turismo de la ciudad, cargo que hasta 

hoy es decidido por el Poder Ejecutivo Municipal. Durante 
la campaña de las PASO, se recorrieron los barrios de la 
ciudad para tener contacto directo y diálogo permanente con 
la gente. Al ritmo del carisma natural del candidato y de la 
cumbia de Ráfaga, (recordemos que dicho grupo grabó un 
jingle especial para el candidato Davico con el cual tienen 
una relación de años), choripaneadas y concentraciones al 
aire libre, Davico y Carrazza arrasaron con la interna de 
Juntos. Superaron incluso los pronósticos más optimistas. 
Tanto es así, que quien obtuvo el segundo lugar, el joven 
y respetado abogado local Francisco Álvarez, no consiguió 
alcanzar el porcentaje necesario para incluir a sus concejales 
en la lista final para octubre. El gran desafío para Davico es, 
entonces, mantener los votos del espacio Juntos, sumar de 
los ausentes a las PASO y con eso alcanzar la intendencia.

Andrés Romero – Rosario Vitasse (La Libertad Avanza, 
10.569 votos)
Las propuestas de los libertarios gualeguaychuenses están 
en consonancia con las que vocifera a nivel nacional Javier 
Milei. Reducción del personal político, optimización de las 
horas laborales del empleado público, readecuación de per-
sonal por áreas y eliminación de gastos superfluos o innece-
sarios. Una propuesta que el candidato ha venido repitiendo 
en las diferentes entrevistas es la eliminación de subsecre-
tarías,  subdirecciones o cargos compartidos en las mismas, 

Las PASO fueron un filtro real: solo habrá tres candidatos

GUALEGUAYCHÚ

además de cubrir las direcciones municipales con personal de 
planta permanente y de esa manera eliminar cargos políticos.
“Si bien hace dos meses se votó una ordenanza que obliga a la 
transparencia de los gastos públicos municipales, la realidad 
es que hasta el momento no se sabe ni cuántos empleados de 
planta permanente, contratados, cooperativas y cargos políti-
cos tiene el municipio, ni cómo se distribuye discrecionalmente 
el presupuesto de 13.500 millones de pesos”, enuncian desde 
La Libertad Avanza.

La decisión final será en octubre, lo importante es que la mis-
ma, está en manos de cada gualeguaychuense. ●

LA DECANTACIÓN DE LAS 
INTERNAS Y EL PISO ELECTORAL 
OBLIGATORIO DE 1.5% DEJARON 
SOLO TRES FÓRMULAS EN 
BUSCA DE LA INTENDENCIA 
DE GUALEGUAYCHÚ: PIAGGIO-
RONCONI POR EL OFICIALISMO, 
DAVICO-CARRAZZA POR JUNTOS 
POR ENTRE RÍOS Y ROMERO-
VITASSE POR LA LIBERTAD 
AVANZA.
Por Eugenio Jacquemain Davico, pedido de 

impugnación, rosca 
y polémica 

Desde la irrupción de Mauricio “Palito” Davico en la 
vida política de Gualeguaychú se entremezcló lo electoral 

con lo judicial. Ni bien formalizada su candidatura a las 
PASO, comenzaron las impugnaciones en la interna de 
Juntos por Entre Ríos. Se lo cuestionaba por dos razones: 
su domicilio y por tener dos mandatos continuos al frente 
de la Municipalidad de Pueblo Belgrano. 
El principal pedido de impugnación a su candidatura 
proviene del abogado Julio Majul, quien mantiene 
un enfrentamiento con la gestión Davico en Pueblo 
Belgrano por el barrio náutico Amarras. Pero a Majul 
se le sumaron tres personas o espacio más: Gladys 
Liliana Salinas, en carácter de interventora del Partido 
Conservador Popular, distrito Entre Ríos; María Pía 
Lombardo, apoderada legal de la Alianza La Libertad 
Avanza, distrito Entre Ríos; y Leonardo Posadas, 
quien integró el armado electoral de Pedro Galimberti 
–el precandidato que perdió la interna de JxER con 
Rogelio Frigerio– en las PASO y desempeña tareas en 
la Secretaría de Producción y Desarrollo Económico de 
Gualeguaychú bajo la gestión del actual intendente Martín 
Piaggio.
¿Cuál es el motor que guía las impugnaciones? ¿El estricto 
respeto de la ley sobre el cual deberá expedirse la justicia? 
¿O un interés meramente electoral para hacer caer la 
candidatura de Davico y que no llegue a ser una opción 
en octubre? En ese espacio confían en que la situación 
se resuelva de una manera similar a la candidatura de 
Jorge Macri en la Ciudad de Buenos Aires. Macri era 
intendente de Vicente López (municipio lindero a la 
Capital), ganó la interna de JxC y sus impugnaciones se 
resolvieron favorablemente. ●
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Por Santiago 

Joaquín García

u s  v e r e d a s  a n c h a s  y  e l  b u l e v a r  e n  e l 
m e d i o  h a c e n  q u e  l a  a v e n i d a  A r t u r o 
I l l i a  s e a  i d e a l  p a r a  s a l i r  a  c a m i n a r  o 
a n d a r  e n  b i c i c l e t a .  A d e m á s  d e  l o s  a t -
l e t a s ,  a  l a  t a r d e c i t a  l a  t r a n s i t a n  l o s 

c h i c o s  q u e  s a l e n  d e  l a  e s c u e l a  R o b e r t o  B e r a -
c o c h e a  y  a l e d a ñ a s ,  l o s  c a m i o n e s  d e  l a s  d i s t i n -
t a s  e m p r e s a s  d e  l a  c i u d a d ,  y  l a s  p e r s o n a s  q u e 
v u e l v e n  h a c i a  l o s  b a r r i o s  m á s  p o p u l a r e s  d e  l a 
c i u d a d  a l  t e r m i n a r  s u  j o r n a d a  l a b o r a l .  E n  l a  e s -
q u i n a  d e  e s t a  a v e n i d a  c o n  l a  c a l l e  B e l g r a n o  s e 
e n c u e n t r a  l a  E s t a c i ó n  d e  F e r r o c a r r i l  d e  G u a l e -
g u a y .  E l  e n o r m e  c h a l e t  n o  s e  a l e j a  u n  m i l í m e t r o 
d e  l a s  t í p i c a s  c o n s t r u c c i o n e s  q u e  h a y  a  l o  l a r g o 

y  a  l o  a n c h o  d e l  p a í s .  A  p e s a r  d e  q u e  h a c e  a ñ o s 
q u e  n o  c i r c u l a  n i n g ú n  t r e n  l a s  s e ñ a s  s o n  i n c o n -
f u n d i b l e s .  E l  t e n d i d o  d e  l a s  v í a s ,  u n a  p e q u e ñ a 
z o r r i t a  d e  p a s e o ,  e l  c a r t e l  c o n  l a s  l e t r a s  t í p i c a s 
a n u n c i a n d o  l a  e s t a c i ó n ,  l a  s e ñ a l é t i c a  q u e  a n u n -
c i a  u n  “ M u s e o  d e l  F e r r o c a r r i l ”  y  l a  f r u t i l l a  d e l 
p o s t r e :  l a  l o c o m o t o r a  d e n o m i n a d a  “ L a  S o l í s ” .  

L o s  o r í g e n e s 
E l  F e r r o c a r r i l  P r i m e r  E n t r e r r i a n o ,  c u y o  t e n d i d o 
d e  v í a s  r e c o r r í a  l o s  d i e z  k i l ó m e t r o s  q u e  s e p a r a n 
a  G u a l e g u a y  d e  P u e r t o  R u i z  n o  f u e  s ó l o  e l  p r i -
m e r o  d e  l a  p r o v i n c i a ,  s i n o  t a m b i é n  e l  p r i m e r o 
d e  t o d o  e l  i n t e r i o r  d e l  p a í s .  L a  i n a u g u r a c i ó n 

s e  l l e v ó  a  c a b o  e l  9  d e  j u l i o  d e  1 8 6 6  y  l e  d i o 
u n  e n o r m e  i m p u l s o  a  l a  s a l i d a  d e  l a  p r o d u c c i ó n 
d e l  p u e r t o  d u r a n t e  m u c h a s  d é c a d a s .  E n  s u  p r i -
m e r  a ñ o  d e  f u n c i o n a m i e n t o ,  p a r a  d i m e n s i o n a r 
l a  i m p o r t a n c i a ,  t r a s l a d ó  m á s  d e  c i n c o  m i l  t o n e -
l a d a s  d e  c a r g a  y  c a s i  d i e z  m i l  p a s a j e r o s .  U n o s 
a ñ o s  m á s  t a r d e ,  e n  e l  c o m i e n z o  d e l  s i g l o  v e i n -
t e ,  c o m i e n z a  a  f u n c i o n a r  e l  f e r r o c a r r i l  a  B u e n o s 
A i r e s .  D o s  v a p o r e s  ( l o s  m i é r c o l e s  y  d o m i n g o s ) 
h a c í a n  e l  t r a y e c t o  d e  G u a l e g u a y  a  B u e n o s  A i -
r e s ,  i d a  y  v u e l t a .  L o s  f e r r o c a r r i l e s  b r i t á n i c o s  e n 
E n t r e  R í o s  f u e r o n  n a c i o n a l i z a d o s  y  e s t a t i z a d o s 
e n  1 9 4 8  y  p a s a r o n  a  l l a m a r s e  F e r r o c a r r i l  N a c i o -
n a l  G e n e r a l  U r q u i z a .  T o d o  s i g u i ó  s u  c u r s o ,  h a s -

DESDE EL PASO DE LOS TRENES HASTA EL DESFILE DE LAS COMPARSAS. ¿SERÁ TAN IMPOSIBLE VOLVER A PONER EN 
MARCHA ESTE GIGANTE DORMIDO? UN POCO DE HISTORIA EN TORNO A LA ESTACIÓN DE FERROCARRIL DE GUALEGUAY. 

Las mil vidas de la estación 
Por Santiago García / Fotos: Mariano Beresiartu

t a  q u e  e n  l a  i n f a m e  d é c a d a  d e  l o s  n o v e n t a ,  c o n 
l a  L e y  d e  R e f o r m a  d e l  E s t a d o  y  l a  f a m o s a  f r a s e 
“ r a m a l  q u e  p a r a  r a m a l  q u e  c i e r r a ” ,  s e  c l a u s u r a -
r o n  l o s  t r a m o s  d e  P u e r t o  R u i z  a  G u a l e g u a y  y  d e 
G o n z á l e z  C a l d e r ó n  a  R o s a r i o  d e l  T a l a .  D e s d e 
e n t o n c e s ,  l a  e s t a c i ó n  d e  t r e n e s  d e j ó  d e  l a d o  s u 
r a z ó n  d e  s e r . 

H u e l l a s 
M á s  a l l á  d e  l o  e v i d e n t e ,  b u s c o  s e ñ a l e s  q u e  m e 
l l e v e n  a  e s e  t i e m p o .  F r e n t e  a  l a  E s t a c i ó n  s o b r e 
l a  A venida I l l ia ,  una casa ant igua de dimensiones 
muy importantes ,  res iste  e l  edi f ic io  de un ant iguo 
a lmacén de ramos generales  y  bar . 
–Había  changar ines  que entre  carga y carga se  jun-
taban acá ,  comían a lgo y se  tomaban una grapa –
cuenta José ,  un vecino de los  más ant iguos . 
Las  industr ias  tras ladaban sus insumos de forma 
más económica y ecológica  provenientes  de Buenos 
Aires  o del  resto del  país . 
–Llegaban,  por e jemplo ,  vagones l lenos de cáscara 
de arroz para e l  f r igor í f ico y se  descargaban con 
chimangos y a  hombro –recuerda . 
El  ancho de la  ca l le  Belgrano y su desembocadura 
en la  puerta  de la  Estac ión es  otra  de las  señales . 
Los ga lpones de fondo son una marca más evidente .  

E l  r e c i c l a d o 
L a s  é p o c a s  d e  e s p l e n d o r  d e l  C o r s o  d e  G u a l e g u a y 
s e  d i e r o n  c u a n d o  d e s f i l a b a n  l a s  c o m p a r s a s  p o r  l a 
c a l l e  S a n  A n t o n i o ,  a r t e r i a  p r i n c i p a l  d e  l a  c i u d a d . 
L u e g o ,  a  f i n e s  d e  l o s  n o v e n t a  y  p r i n c i p i o s  d e  l a 
d é c a d a  s i g u i e n t e ,  h u b o  u n a  t r a n s i c i ó n  e n  l a  q u e 
s e  u t i l i z ó ,  p o r  e j e m p l o ,  l a  r u t a  q u e  p a s a  f r e n t e 
a l  P a r q u e  Q u i n t a n a .  F i n a l m e n t e ,  y  s i g u i e n d o  e l 
e j e m p l o  d e  o t r a s  c i u d a d e s ,  a p r o v e c h a n d o  l a  e s -
t r u c t u r a  o b s o l e t a ,  s e  d e c i d i ó  c o n s t r u i r  e l  a c t u a l 
C o r s ó d r o m o  e n  l a  E s t a c i ó n  d e  F e r r o c a r r i l .  E n 
e l  v e r a n o  d e l  a ñ o  2 0 0 5 ,  e n  u n  c i r c u i t o  d e  c u a -
t r o c i e n t o s  c i n c u e n t a  m e t r o s  s e  h i z o  l a  p r i m e r a 
e x p e r i e n c i a .  D e s d e  e n t o n c e s ,  f u e  c r e c i e n d o  e n 
i n f r a e s t r u c t u r a  ( t r i b u n a s ,  b a ñ o s ,  e s t a c i o n a m i e n -
t o )  p a r a  l l e g a r  a  a l b e r g a r  a  m á s  d e  v e i n t e  m i l 
p e r s o n a s  d e  G u a l e g u a y  y  d e  o t r a s  c i u d a d e s .  D u -
r a n t e  m u c h o s  a ñ o s ,  u n  b o l i c h e  q u e  f u n c i o n a b a 
d e n t r o  d e l  C o r s ó d r o m o  y  o t o r g a b a  u b i c a c i o n e s 
p r e f e r e n c i a l e s  s e  l l a m ó  “ L a  E s t a c i ó n ” . 
– S i  v o s  m e  p r e g u n t á s  a  m í ,  y o  p r e f e r í a  e l  d e s f i l e 
p o r  S a n  A n t o n i o ,  p e r o  n o  s e  p u e d e  n e g a r  q u e 
q u e d ó  m u y  l i n d o  e l  C o r s ó d r o m o  – a s e g u r a  S a n -
d r a ,  u n a  c o m p a r s e r a  d e  m u c h a  e x p e r i e n c i a . 
A  m e d i d a  q u e  f u e  c r e c i e n d o  e n  p r o f e s i o n a l i s -
m o ,  l a s  c o m p a r s a s  f u e r o n  d e m a n d a n d o  m a y o r e s 

e s p a c i o s .  A s í  f u e  c o m o  p a r t e  d e  l o s  g a l p o n e s 
f e r r o v i a r i o s  s e  r e c o n v i r t i e r o n  p a r a  e l  d i s e ñ o 
d e  l a s  c a r r o z a s  y  s u  a l m a c e n a m i e n t o  d u r a n t e 
e l  v e r a n o .  O t r o  d e  l o s  u s o s  q u e  s e  l e  h a  d a d o 
a l  p r e d i o  e s  e l  e s t a b l e c i m i e n t o  d e  u n a  f e r i a  d e 
e m p r e n d e d o r e s .  C o m e n z ó  d e  m a n e r a  m u y  i n f o r -
m a l ,  c o n  m a n t a s  y  a  p u l m ó n .  S i n  e m b a r g o ,  e n 
l o s  ú l t i m o s  a ñ o s  s e  h a n  c o n s t r u i d o  l o s  p u e s t o s 
d e  m a d e r a  y  e s  u n o  d e  l o s  m o t o r e s  m á s  i m p o r -
t a n t e s  d e  l a  e c o n o m í a  p o p u l a r  d u r a n t e  l o s  f i n e s 
d e  s e m a n a . 
 
¿ Fu t u r a s  m e t a m o r f o s i s ?
E l  t í t u l o  e s  u n  a n h e l o  m á s  q u e  u n a  p r e g u n t a . 
C u a n d o  u n o  r e c o r r e  e s t a  z o n a  d u r a n t e  e l  v e r a -
n o ,  m á s  e s p e c í f i c a m e n t e  l o s  s á b a d o s  d e  C a r n a -
v a l ,  t i e n e  l a  i m p r e s i ó n  d e  q u e  s i e m p r e  e s t u v o 
e l  C o r s ó d r o m o ,  a  p e s a r  d e  s u  c o r t a  v i d a .  P e r o 
c u a n d o  u n o  p i e n s a  e n  e l  d e s a r r o l l o  d e l  p a í s ,  e n 
l o s  t i e m p o s  d e  e s p l e n d o r  y  e n  l a s  p o s i b i l i d a d e s 
d e  c r e c i m i e n t o  i n d u s t r i a l  d e  l a  z o n a ,  s i e m p r e 
e s t á  l a  p r e g u n t a  p o r  e l  f e r r o c a r r i l  d a n d o  v u e l t a s . 
¿ S e r á  t a n  i m p o s i b l e  c o m o  d i c e n  v o l v e r  a  p o n e r 
e n  m a r c h a  e s t e  g i g a n t e  d o r m i d o ?  E n  l o s  t i e m p o s 
t u r b u l e n t o s  q u e  s e  v i v e n  p a r e c e  u n  p o c o  m á s 
i m p r o b a b l e  q u e  u n a  u t o p í a .  E l  t i e m p o  d i r á .  ●
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¿Un parque natural 
en el río Uruguay?

Trigo y lino en muy 
buen estado, pero con plagas

pesar  de  todo ,  l a  nuez  pecán s igue 
s iendo un motor  económico  para  En-
t re  Ríos .  La  provinc ia  que  reg i s t ró  e l 
mayor  vo lumen en  2023 volv ió  a  ser 
Entre  Ríos  con e l  54% de l  to ta l  pro -

duc ido  a  n ive l  pa í s ,  segu ido  por  Buenos  Aires  con 
e l  20%,  e l  NOA con e l  12%,  Santa  Fe  con e l  8%, 
Corr ientes  con e l  3%,  y  Chaco y  Córdoba  con e l 
2% cada  uno .
De acuerdo a l  ingeniero  agrónomo Mar iano Marcó 
e l  vo lumen a lcanzado es ta  campaña  se  v io  a fec ta -
do ,  pr inc ipa lmente  en  las  mayores  zonas  produc -
t ivas ,  por  var ios  aspectos .  E l  pr imero  t i ene  que 
ver  con la  sequía  su fr ida  los  ú l t imos  t res  años  que 
ha  impactado fuer temente  en  la  product iv idad  de 
los  montes .  La  sequía  ha  demostrado que  muchas 
de  l as  p lantac iones  no  contaban con e l  s i s tema 
de  r iego  adecuado ,  lo  que  h izo  que  no se  pudiera 
mantener  e l  n ive l  de  humedad de  los  sue los  y  l as 
reservas  se  fueran  agotando ,  v iéndose  re f le jado 
tanto  en  e l  menor  n ive l  de  producc ión como en  e l 
menor  tamaño de  las  nueces  obten idas  es ta  cam-
paña .  También  en  es te  sent ido  las  suces ivas  o las 

de  ca lor  soportadas  a  lo  l argo  de  la  pr imavera  y  e l 
verano aportaron a  es ta  d i sminuc ión product iva . 
Esta  s i tuac ión no se  d io  tanto  en  e l  NOA donde 
la  a fec tac ión por  l a  sequía  no  fue  tan  fuer te  y  es to 
se  re f le jó  en  mayor  producc ión y  tamaños  grandes 
de  f ruta .

Un condic ionante  ad ic iona l  de l  resu l tado produc-
t ivo  es ta  temporada ,  más  que  nada  en  la  zona  cen-
t ra l ,  fueron las  cotorras .  Este  año en part icular ,  en 
que la  d isponibi l idad de otros recursos más comu-
nes en la  d ieta  de las  cotorras  ha s ido escasa ,  se 
observó un cambio en sus comportamientos ,  ata-
cando en los  montes  de pecan más intensamente 
que años previos .  Es un hecho preocupante porque 
estas  aves aprenden muy rápidamente a distinguir 
alimentos altamente nutritivos, lo que podría llevar 
a que se fijen de manera permanente en los montes. 
Esta situación ocasionó daños mayores que tempora-
das anteriores.
Finalmente, se ha detectado que muchos montes tienen 
un bajo nivel de productividad, en muchos casos por 
deficiencias en el manejo correspondiente y en otros 
por falta de inversiones (sistemas de riego adecuados 
o sistemas de fertilización adecuados, por ejemplo). 
Hay que trabajar fuertemente con los productores 
para que atiendan las necesidades de las plantaciones 
en el momento adecuado. El asesoramiento y la incor-
poración de paquetes tecnológicos deben estar  a l  d ía 
para  lograr  los  resu l tados  esperados .  ●

l 97% del trigo y el 99% del 
lino sembrado en Entre Ríos 
para la campaña 2023/24 pre-
senta muy buena condición fe-
nológica, con buenos detalles 

en las plantas, aunque en ambos cultivos 
se detectaron enfermedades como mancha 
amarilla, pulgones, orugas, y roya anaranja-
da y amarilla, detalló la Bolsa de Cereales 
provincial.
El trigo se implantó en unas 600 mil hec-
táreas de Entre Ríos, mientras que el lino 
fue sembrado en cerca de 12.200 hectáreas.
El primero presenta un estado fenológico 
que va desde pleno macollaje hasta enca-
ñazón, aunque en casos puntuales ha al-
canzado el estado de espigazón; y debido 
a las inusuales temperaturas para la épo-
ca, se aceleró su desarrollo y se acortaron 
las fases de crecimiento.

La condición general del cultivo en la 
provincia, se distribuye de la siguiente 
manera:
La mitad del trigo está con muy buena 
condición, el 47% buena, y el 3% restante 
tiene regular estado. Los productores re-
gistraron enfermedades como la “mancha 
amarilla”, “roya anaranjada y amarilla”, 
incluso se detectaron poblaciones de pul-
gones y la presencia ocasional de orugas.

Por su parte, la fenología del lino va des-
de ocho pares de hojas hasta botón floral 
en los sembrados más temprano, y todo 
es “acorde a la fecha de siembra”, remar-
có la Bolsa, con lotes “bien logrados” y 
buen stand de plantas, excepto un bajo 
porcentaje afectado por las heladas de 
junio.
La entidad bursátil advirtió además que 
se avanzó un 73% la cosecha de maíz de 

segunda y tardío de las 65.800 hectáreas 
del ciclo 2022/23, con un rendimiento 
promedio provincial de 3.400 kilogramos 
por hectárea, un 45% menos que la tem-
porada anterior. En ese marco, y descon-
tando las áreas pérdidas y la destinada 
a consumo animal, la Bolsa de Cereales 
entrerriana espera una producción de 
212.500 toneladas del grano, un 21% me-
nos que en el ciclo 2021/22. ●

ntre Ríos abrió a la comunidad una consulta públi-
ca para participar del plan de manejo del proyectado 
Parque Natural Islas y Canales Verdes del Río Uru-
guay, que formará parte de un corredor biocultural 
de áreas protegidas en el tramo inferior del río, entre 

Concepción del Uruguay (Argentina) y Fray Bentos (Uruguay).
La zona fue destacada por su “belleza paisajística” de lagunas, 
esteros y arroyos, playas de arena, y una importante diversidad 
de flora y fauna, además de valores socioculturales como el re-
gistro arqueológico de habitantes originarios prehispánicos, y 
de inmigrantes.
De acuerdo con el proyecto, el área estará conformada por 14 
islas con un total de 4.069 hectáreas sobre el río Uruguay, de las 
cuales una parte pertenecían a un filántropo estadounidense que 
las donó a Entre Ríos para crear el parque binacional destinado 
al ecoturismo y educación ambiental.
Sin embargo, los pobladores alertaron sobre la deforestación y 
desmonte, el uso de agrotóxicos, la presencia de residuos, caza 
furtiva y sobrepesca, las especies exóticas y los impactos gene-
rados por la crisis climática, entre otros problemas.
El documento ya se encuentra accesible y abierto a comentarios 
hasta fines de agosto, y se pueden plasmar consultas y sugeren-
cias en el cuestionario, según se consignó desde el Ejecutivo 
provincial.
Para la elaboración de este borrador, se realizaron durante más 
de un año instancias participativas y seis talleres con organi-
zaciones, pescadores, habitantes de la zona, expertos de uni-
versidades e investigadores del Conicet, entre otros actores, 
aclararon.

El Plan de Manejo definirá objetivos, lineamientos, estrategias, 
actividades y acciones para la gestión del área, mediante la inte-
gración de los diferentes conocimientos y perspectivas.
“Para lograrlo de manera ajustada a las posibilidades reales y 
a las mejores alternativas que hay, es fundamental tener la vi-
sión de la gente”, explicó Alfredo Berduc, director provincial de 
Áreas protegidas, y señaló que la consulta permitirá “empoderar 
a la población para hacer despegar” el área.
El funcionario provincial agregó que, “cuando la gente se des-
vincula de la naturaleza, la daña” y sostuvo que, por el contrario, 
el espacio “acercará a las personas a la naturaleza”.
Durante el último año se logró identificar y definir valores de 
conservación naturales y socioculturales, caracterizar proble-
mas y amenazas, mapear usos y áreas de importancia para la 
conservación y compartir expectativas, ideas y propuestas.
Por su lado, el guardaparque del área, Gabriel Schauman, agregó 
que no se plantea “una misma idea sino que, a partir de todas las 
ideas, se busca llegar a un punto medio a través del diálogo para 
buscar una solución y alternativa”.
El plan fue presentado en forma presencial en la localidad de 
Colonia Elía el miércoles 23 de agosto y el jueves 24 de agosto. 
El intendente de Colonia Elía, Gabriel Barbará, destacó que la 
creación del área “va a abrir muchas puertas y desafíos, generará 
mano de obra para la localidad y habrá que trabajar para saber 
aprovechar lo que va a generar este parque”.
El trabajo es liderado por la Secretaría de Ambiente de Entre 
Ríos, la Dirección de Tierras Fiscales y el Cuerpo de Guardapar-
ques de las islas, con apoyo de la Municipalidad de Colonia Elía, 
y de WCS Argentina y Banco de Bosques. ●

Nuez pecan: Entre Ríos 
volvió a ser primera
INGENIEROS AGRÓNOMOS Y OTROS PROFESIONALES DEL SECTOR ESTIMAN QUE LA PROVINCIA REGISTRÓ EL 54% DEL TOTAL 
PRODUCIDO EN EL PAÍS. SI BIEN CONTINÚA LA TENDENCIA ALCISTA HUBO PROBLEMAS Y CONDICIONANTES. 

CASI EL 100% DE LOS DOS 
CULTIVOS PRESENTAN 
MUY BUENA CONDICIÓN 
FENOLÓGICA, AUNQUE SE 
DETECTARON ENFERMEDADES 
COMO MANCHA AMARILLA, 
PULGONES Y ORUGAS.

EL PROYECTO ESTÁ ABIERTO A LA PARTICIPACIÓN DE LA COMUNIDAD. LA ZONA FUE 
DESTACADA POR SU “BELLEZA PAISAJÍSTICA” DE LAGUNAS, ESTEROS Y ARROYOS, PLAYAS 
DE ARENA, Y UNA IMPORTANTE DIVERSIDAD DE FLORA Y FAUNA.

Cinco mil 
kilos de maíz 
por hectárea 
para cubrir 
costos

Un productor entrerriano 
necesitará obtener un promedio 

de 4.830 kilos de maíz por hectárea 
para hacer frente a los costos en la 
campaña 2023/24, de acuerdo con 
un análisis de la Bolsa de Cereales 
provincial y el Instituto Nacional de 
Tecnología Agropecuaria (INTA). 
Según el estudio, quien arrienda los 
campos debió producir un promedio 
de 5.595 kilogramos por hectárea; y, 
si el terreno es propio, 4.065 kilos 
promedio.
Las entidades tomaron como referencia 
un precio esperado de US$ 187 por 
tonelada de maíz, US$ 55 menos que 
la temporada anterior, un costo de 
cosecha de US$ 70 y segmentaron a 
la provincia en cuatro zonas: norte, 
sur, este y oeste. También tomaron 
un arrendamiento equivalente a ocho 
quintales de soja por hectárea por año 
para la zona sur y oeste (US$ 283), y 
de cinco quintales (US$ 177) para la 
zona norte y este.
En la zona sur, el productor necesitó 
cosechar 4.040 kilogramos de maíz 
sin arrendamiento y 5.920 con 
arrendamiento para alcanzar un 
resultado positivo, mientras que en 
la zona norte debió obtener 4.150 y 
5.360 kilos, respectivamente.
En la zona oeste tuvo que cosechar 
3.880 y 5.680 kilogramos por 
hectárea sin y con arrendamiento, en 
tanto que en el este de Entre Ríos 
necesitó producir 4.190 y 5.420 kilos, 
respectivamente.
Al momento de realizar el cálculo 
final, el informe tuvo en cuenta el 
costo medio de labores e insumos, el 
margen bruto por unidad de superficie, 
el rendimiento de indiferencia y el 
retorno directo por peso gastado.
Los gastos en labores e insumos 
(semillas, agroquímicos, 
fertilizantes) tomados para el 
cálculo del costo de implantación 
y protección del cultivo fueron 
estimados para el mes de septiembre, 
en un promedio de US$ 529.●

Obrador Ruta Prov 42- a 2.6 Km al Sur R.P. Nº 39- C. del Uruguay / CP: 3260 
Administracion: lunes a viernes de  8 a 13 hs  
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VIÑETAS

EL 
TERCER 
YO
Por Graciela Pacher Barbará

Cuando abandono mis luces y mis sombras,

mis convexas concavidades interiores;

mis lágrimas, mis risas,

mis odios, mis amores,

mis pausas y mis prisas,

mi blanquinegro y mis colores.

Cuando me voy de mí

—sin concesiones—

de mi voz, de mis manos,

de mis pasos,

de mi Si, de mi No,

de mi gloria y mi fracaso,

de mi derecha y de mi izquierda,

de mi amanecer y de mi ocaso;

sé que me quedo

en la sola vigencia de mi yo;

sin laberintos,

sin los recónditos vericuetos de mí misma.

Como la purísima,

la más insospechada pero inobjetable

cara en que se apoya un prisma

Graciela Pacher Barbará nació en Paraná. En 
1978 publicó su primer libro de poemas, Sole-
dades y compañías, que logró varias menciones 
y premios. 

ejó su casa de 
Gualeguay con 
apenas nueve 
años. Había em-
pezado a jugar 

en la escuelita del Smash 
Tennis Club y luego en el 
Centro Bancario. Y ahí, ju-
gando para ese equipo, los 
captadores de talentos Nor-
berto Madurga y Roberto 
Madoery le ofrecieron viajar 
a Buenos Aires y empezar a 
darle forma al sueño de cual-
quier niño de esa edad: jugar 
en Primera. Encima, en la 
Primera de Boca. 
La familia aceptó y Vicente 
pasó a vivir en la pensión de 
Casa Amarilla. Un cambio 
radical y abrupto, que el fut-
bolista siempre definió como 
“un sacrificio”. “La familia es 
el soporte que uno debe te-
ner y el apoyo es fundamen-
tal. Al estar uno lejos de su 
casa extraña todas sus costumbres. Pero es el sueño que 
uno tiene desde chico y hay que hacer un esfuerzo, que 
parece imposible, pero al fin y al cabo después se puede ir 
sobrellevando. En las pensiones te encontrás con muchos 
chicos que están en la misma situación que vos y eso es 
bueno”, le contó el jugador a principio de año al Diario 
Uno. 
Taborda cumplió su sueño once años después de haberse 
ido de su ciudad. Fue el 24 de julio de 2021, en un par-
tido por la Liga Profesional 2021, frente a Banfield. El 
encuentro terminó empatado 0 a 0 en el estadio Florencio 
Sola. Después de su estreno oficial con la camiseta xenei-
ze, como pasa tantas veces, jugó poco. Y en junio de 2022 
fue cedido a préstamo a Platense. El contrato era hasta 
diciembre de 2023, sin cargo, sin opción de compra y con 
la posibilidad de volver a Boca a los 6 o 12 meses, en caso 
de que el club lo solicitara. Como en Platense la rompió, 
jugó 55 partidos, hizo cinco goles y dio tres asistencias, la 
dirigencia de Boca –con Juan Román Riquelme a la cabe-
za– pidió que volviera a ponerse la camiseta azul y oro.  

Taborda no es el único caso. El gualeyo es parte de una 
camada de jugadores surgidos de las divisiones inferiores 
del club como Barcos, Langoni, Varela, Zeballos, Morales, 
Medina, Molina, Fernández, entre otros. Todos se ganaron 
un lugar en la Primera División y revirtieron la tendencia 
compradora –más que formadora– con la que se caracte-
rizó el club en las últimas décadas. “Boca hace un trabajo 
de captación muy bueno dentro de todo el país y afuera. 
Y creo que nos dieron la posibilidad de poder demostrar 
en la Primera cómo jugamos y cómo nos formamos en las 
inferiores. Boca siempre fue de sacar buenos jugadores y 
hoy se nota más por el protagonismo que tenemos”, anali-
zó Taborda. 
Ahora Taborda es parte del plantel profesional. Si bien no 
es titular, jugó todo el segundo tiempo en la reciente de-
rrota contra Sarmiento, en Junín, el domingo 27 de agosto. 
Estudiantes de La Plata lo quería incorporar a préstamo, 
pero por el momento sigue en Boca, con la misma ilusión 
que tenía a los nueve años, cuando se fue de su Gualeguay 
para intentar un sueño que ya conquistó.  ●

Taborda, el diez de Boca 
nacido en Gualeguay
SE FUE A LOS NUEVE AÑOS DE LA CIUDAD DEL SUR ENTRERRIANO, LUEGO DE QUE LOS 
CAPTADORES DEL CLUB LO VIERAN JUGAR EN BANCARIO. DEBUTÓ EN 2021, ESTUVO A 
PRÉSTAMO EN PLATENSE Y AHORA VOLVIÓ AL XENEIZE.  

Por Graciela Pacher Barbará


